

HUSSEIN IBN ALI

El ex rey Hussein ha rendido tributo a la muerte. Esta es la trágica y desconsoladora noticia que nos anuncia en su cotidiano e indiferente ajeteo el cable, pero que nos embarga y emociona. Dos vidas han desaparecido en breve lapso y eran la gloria de los árabes, Gibrán Khalil Gibrán y ahora un ex rey que participó en papeles descolantes para la historia árabe.

Ha muerto de nostalgia, de pena y de pesadumbre!

Muere en Amman Hussein Ibn Ali, ex rey del Hedjaz a la edad de 75 años, después de una vida fecunda para sus compatriotas, rodeado en su lecho de moribundo por sus hijos. Estos llenos de una inspirada clarividencia, y con un cortejo de 1.500 jeques de beduinos del desierto en 200 severos automóviles enlutados, acompañaron los restos de ese gran rey, que supo enaltecer y dejar donde corresponde el nombre de nuestra oprimida raza, a Jerusalén, con el fin de sepultarlo en la Mezquita de Omar, con el propósito de robustecer el movimiento Pan Islámico.

Un espectáculo imponente! Rodeado de jeques que le acompañan a su última morada y surcando intrépida fuente los campos llenos de vida vegetal, que contemplará con indiferencia ese gran cortejo, pero que hermoseará el panorama fecundo de Hussein.

La muerte del ex rey Hussein, destronado por las intrigas de la astuta y sagaz política de Inglaterra, debe de achacarse única y exclusivamente a ella. Desterrado en 1925, sin fundados motivos y sin derechos de jurisdicción, vivió nostálgicamente en el exilio, recordando a su muy amada patria y el esplendor de su raza que le cupo mantener un influjo poderoso en antaño.

Recordaba nitidamente su actuación bélica contra Turquía. Con pena y con tristeza memorizaba aquellos recuerdos de su grandeza, hasta la vez aquella que Inglaterra, le hizo caer en una política de poca conciencia con su proceder intrigante.

A los estallidos de la Guerra Europea, Inglaterra por intermedio de Mac Mahon ofreció al rey Hussein dominios y grandezas. Hussein, ingenuo, sin contradecir sus elementos

Fabrica Victoria de Puente Alto

FABRICANTES DE
TEJIDOS DE PUNTO

GERENCIA: Valparaíso, calle Blanco 1039

Casa de Venta: SANTIAGO, calle San Antonio 426

intelectos, ofreció su apoyo bélico a Inglaterra, mediante la independencia amplia y definitiva de todos territorios incluyendo a Palestina. Este es el pacto de Mac Mahon con el rey Hussein.

Fuerzas árabes cooperaron a los ingleses. Algo análogo ocurría en la India. Un número superior de un millón de indios convenientemente preparados en los diversos frentes, dejaron regueros de sangre por defender una patria que no era la suya. Su comportamiento heroico y valiente en el frente francés fue reconocido unánimemente.

Si de las tropas británicas, combatientes de los diversos frentes, existía un millón de indios, sin contar las fuerzas árabes que actuaron en Oriente, entonces ¿Cuántos soldados netamente británicos se contaban en los puestos estratégicos de la Guerra?

Esta incógnita real es muy ansiosa.

Es indiscutible que Inglaterra es incapaz de pagar la deuda humanitaria que debe a la India y a los árabes a raíz de la Gran Guerra. Indios y árabes evitaron un mayor enganche de británicos, salvándose de la muerte, probablemente a centenas de miles, han salvado de la miseria sus hogares, de la orfandad sus hijos, etc., y ¿Cuál es el pago de Inglaterra?

sencillamente, que en lugar de otorgarles las concesiones prometidas, humillólas en un régimen ma-

yormente despótico, haciéndolas pasar por diversas tribulaciones anti-humanitarias. El extinto y ex rey Hussein es una de las víctimas.

Cuantos de nosotros no recuerda, ya a su padre, a su hermano u otros deudos queridos que en la Gran Guerra combatieron por las lides de Inglaterra sin regresar a los hogares, cuyos maradores esperaban ilusionados con algunas esperanzas la redención. Mas todo en vano. Mientras Inglaterra se servía el manjar de nuestros esfuerzos y sacrificios en holocausto de la libertad, nosotros nos esclavizábamos en una cadena servilista.

Hussein Ibn Ali ha sido engañado al borrarle los últimos vestigios de la guerra, sin cumplir Inglaterra con el pacto concebido.

Y el rey del Hedjaz, Hussein Ibn Ali, sultán de una raza esforzada y aguerrida, que contempló el siglo VII con gran admiración, inclinó su frente marchando arrogante al exilio.

Ahora mora el venerable anciano en un ataúd severo, su capilla ardiente iluminará sus faces, y cuando el cortejo marche por la ruta, surcada ya por Mohamed Ali, a la Mezquita de Omar y los sollozos ahoguen las gargantas, nará su entrada triunfal a esa histórica Mezquita, con el sol resplandeciente en su cenit, que lanzará sus vivificantes rayos sobre los despojos de aquel que fue un ideal y la figura principal de un reino, la esperanza y la ilusión de toda una raza.

Y su nombre, como todos, pasará por las académicas polémicas de la historia!

JORGE E. ABUSADA A.

Quillota, Junio de 1931.

Oriente está de duelo

El corazón de todo árabe, está hoy día envuelto con el crepón negro del duelo por la muerte del insigne pensador y poeta árabe Gibrán Khalil Gibrán, uno de los más grandes escritores y filósofos de la época, que se ha destacado por su prosa filosófica, y por su estilo único.

Su muerte no tan sólo ha conmovido a todos los árabes sino a todos los que tuvieron el privilegio de conocer su profunda sabiduría.

Desde muy joven abandonó su patria y se radicó en Boston (EE. UU.), donde después de un corto lapso, debido a sus sobresalientes cualidades poéticas se conquistó una buena y merecida posición literaria.

De todos muy conocidos libros, citare solamente: «Las Alas Rotas», «Lágrimas y Sonrisas» y «El Loco», el primero por la soltura y elegancia de su prosa llena de vida y de una fuerza de atracción misteriosa que sólo logran tener para escribir escasos escritores, y el último por sus sobresalientes tendencias filosóficas.

El alma soñadora y el corazón poético de Gibrán, le hicieron poner en sus obras su alma sensible y profunda.

Gibrán Khalil Gibrán, fué en vida y seguirá siendo después de su muerte el profeta de la literatura, como asimismo el dibujante más distinguido que tuvo el Colegio de Bellas Artes de París.

SALVADOR JANINE.

Propagando usted este semanario, cumple un gran deber de patriotismo y coopera a una benéfica labor cultural y social.

Remate Voluntario

Por acuerdo de los herederos de doña Irene Aguilera viuda de Leiva y ante el compromisario don Francisco Fabres Larrain, en su estudio Almirante Barros N.º 24, se rematará el 23 de Junio próximo, la propiedad ubicada en la calle Santa Filomena N.º 356. Minimum: 45,000 pesos. El precio se pagará: a) reconociendo el subastador una deuda hipotecaria a favor del Banco Hipotecario de Chile primitiva de \$ 5,500 reducida \$ 4,949.35, el saldo del precio, mitad al contado y la otra mitad a un año plazo, con el 9% de interés, quedando hipotecada la propiedad en garantía del precio insoluto. Boleta de garantía del 10%. La propiedad se entregará un mes después de la subasta.

Club Sirio Palestino

Esta prestigiosa Institución necesita una persona competente y de recomendada honorabilidad, para darle la concesión del Club.

Quien se crez con aptitudes para dicho puesto, puede dirigirse por escrito a Casilla 836.



Navigazione Generale Italiana

Servicios combinados con la Sitmar Line desde VALPARAISO Y BUENOS AIRES para puertos de EGIPTO, PALESTINA, SIRIA Y TURQUIA

Vapores de gran tonelaje con inmejorables acomodaciones de tercera clase. Pasajes en camarote desde el Puerto de embarco hasta el destino definitivo.

Pasajes combinados en 1.ª y 2.ª clase a precios especiales.

Para informes y reserva de pasajes dirigirse

Santiago - Agustinas 1102 esq. Bandera - Valparaíso Brasil 1136